

# おがまち日奈久ニュース

## 「安全安心なまちづくりに努めます」 日奈久駐在所落成記念式典開催

6月2日(金)、日奈久駐在所(日奈久竹之内町3060番地4)の落成式が、あいにくの雨の中ではありますが、盛大に開催されました。会場には、福島誠治副市長はじめ約40名が参列しました。これまでの日奈久派出所は、昭和53年に落成し、45年間日奈久・二見地区の安心安全の拠点となってきました。移転した新施設は、3月27日から運用を開始しました。これからは駐在所ということで、常に警察官が駐在することになりました。また、コミュニティルームが設置され、より地域の生活安全センターとしての役割が期待されます。

駐在員は、大西英治警部補と迎田祐大巡查長です。代表して大西警部補が「駐在所員の責務は、地域の安



注意を表明する大西警部補

6月4日(日)、大坪川と桑鶴川周辺の除草作業、ゴミ拾い作業を行いました。前もって自宅周辺の除草作業は終わっており、作業は素早く完了できました。町民多数の参加があり、見違えるほどきれいになりました。今後も町内の皆様と一緒にきれいな町を維持できるようにしていきたい」と町内会長の杉本萬樹氏は話しました。



進む除草作業

町内の皆様の協力できれいになりました  
(町内一斉清掃 大坪町編)

日奈久の人口 (5月末現在)	
男	1,178人
女	1,292人
計	2,370人
(前月比-3人)	
(2009年末3,444人)	

「ありがとう」が  
行き交うまち 日奈久  
身近な人に「ありがとう」  
贈る日奈久に「ありがとう」  
訪れる人に「ありがとう」



### 7月の行事から

5日(水)	グランドゴルフ大会
15日(土)	卓球大会
17日(月)	海の日
20日(木)	小・中1学期終業式
29日(土)	丑の湯祭り前夜祭
30日(日)	丑の湯祭り

〈住民自治会関係会議等〉

13日(木)	市政協力員例会
18日(火)	運営委員会
20日(木)	広報部会



土間コン打ちを終えて記念撮影

大坪町では、4月28日(金)、ゴミ収集場所の土間コン打ちを長迫地区有志で行いました。また、5月には、町内3カ所の「可燃物ゴミ収集箱」を台風対策とカラス対策を施した新しい収集箱に変えました。

5月23日(火)、マスク着用、大声での会話制限などあったものの、朝から賑やかなこと。いよいよ阿蘇路に入り、車窓から見える熊本地震で崩落した山肌があらわになっているの多さに驚きました。また、立野に復旧された新阿蘇大橋に感嘆し、橋桁だけ残った旧大橋に、「あと1分違っていれば」と犠牲になられた大和晃さんの冥福を祈り黙祷しました。阿蘇神社に到着すると、復興工事が進み、楼門の銅板屋根は陽が当たり、びかぴかに輝いて見えました。阿蘇高原は、野焼きが済み、見渡す限り緑一杯の草原

## 福祉推進協議会だより 三年ぶりに総会開催



挨拶をする高田会長

5月24日(水) 10時からゆめ倉庫で、福祉推進協議会総会が52名の参加で行われました。社協から3名(松山地域福祉係長・宮西コーディネーター・松下サロン担当者)が出席されました。

まず高田榮昭会長から「ふれあい

- 委員への委任状渡しは後日行う。発表される数字は減少しているが、コロナやインフルエンザには留意を」と挨拶がありました。
- 次に坂部彰議長長の進行で「令和4年度事業報告・決算報告・監査報告」「令和5年度事業計画案・予算案」が承認されました。
- 今年度の事業計画
- 6月 ふれあい委員研修
- 9月 校区サロンの集い 福祉座談会
- 10月 社協ふれあい委員研修
- 11月 市いきいきサロン大会 市ふれあいフェスタ
- 3月 いきいきサロン お互いさまの日
- サポーター研修会
- 質問・意見として
- \*ふれあい委員数が減少している
- 答「対象者の減少や辞退などで」
- \*福祉推進協議会の組織表に「住民自治会」が入っていない

答「平成5年校区福祉推進協議会発足時に議論されたかもしれないが、これから規約も含めて検討」などがありました。

総会後、社協の松山係長より、「社協って何?」という講話がありました。社協は、民間組織の「自主性」、行政との連携協働の「公共性」を合わせ持つ民間団体。地域課題の解決に取り組み、住みよい福祉のまちづくりを行っている。

- いきいきサロン事業
- 自立支援(食料支援・職業紹介 資金貸付など)
- 福祉教育(ボランティア活動 福祉用具貸出など)
- やつしろ万灯会・共同募金
- 被災者支援・高齢者見守り
- 引きこもり支援・買い物支援
- 赤い羽根自動販売機(八代6台)設置で地域貢献を等

## 日奈久歴史散歩 住民が作った干拓 町裏新地

日奈久の先駆者たちは日奈久新地干拓から40年ほど前の享和年代(1801年頃)に折迫干拓を完成させており、干拓事業では長い経験を持つ権威者でした。

幕末から明治初期にかけては、日奈久の人口2200人戸数500戸と発展していました。しかし、田畑は折迫は15町歩、日奈久新地は80町歩あったものの、多くが徳米として藩の収入となったため、食料は不足し、一方では人口が増え、宅地も不足していました。そこで作られたのが町裏新地で、なんと、これはすべて民間の財力でまかなわれたのです。



着工は江戸時代末期の慶応3年(1867年)、完成は1年半後の

6月15日(木)開催の運営委員会から、主な事項をお伝えします。

- 生活環境部会
- ・津森小遭難の碑広場の清掃を7月25日(火)午前6時30分に実施予定です。予備日は8月1日(火)です。
- 事務局
- ・日奈久住民自治会設立10周年事業として、文字を入れたタオルを配付予定。
- その他
- ・最近、校区内で空き家を狙った窃盗未遂事件が発生。若い二人組の男が鍵をこじ開けて侵入しようとしていました。近所の人が声をかけて、難を逃れました。

中山健一様(山下町)のご逝去に伴う香典返しとして、妻の文字様から住民自治会へ寄付をいただきました。ありがとうございます。

婦人会から  
「キリン」の残りわずか。  
「袋200円」です。

(広告欄)

### 今年も大人気で！トウモロコシ収穫祭

6月18日(日)今年もトウモロコシ収穫祭が9時から11時の予定で行われました。あいにくの雨模様でしたが250人を越える参加者で賑わいました。9時には受付に長蛇の列ができていました。関係者一同無事に滞りなく行事を終えることが出来て良かったと思われたことでしょう。継続は力なり。といいますが、毎年これだけの人が楽しみに参加されるのを見ますと、この収穫祭はもう定着している様に感じました。当日は千丁町の田中農産様よりア



親子連れで大賑わい



ジャガイモの無料配付も大人気



早速かぶりついて「おいしい」

ンテスレッド(赤ジャガイモ)の無料配布もありました。来年が又楽しみな今年のドルチェドリーム収穫祭でした。今年もアグリ日奈久の白石代表のご厚意に感謝です。

### 皆さんの参加で盛り上げましょう

#### スポーツ協会行事予定

令和5年度は、コロナ禍が落ち着き、従来の大会を再開しようとする計画が立てられています。校区の皆さんの積極的な参加で盛り上げていきましょう。

- 6月 スポーツ協会総会(25日)
- 7月 グラウンドゴルフ大会(5日)
- 卓球大会(15日)
- 8月 野球大会(13日)
- 9月 グラウンドゴルフ大会
- ソフトボール大会
- 10月 校区民体育祭(8日)
- 11月 ソフトバレーボール大会
- 12月 第52回駅伝競走大会(1日)
- 1月 第19回八代市校区 対抗駅伝大会

現在分かっている行事です。今後理事会を通して、具体的な内容が決定されていきます。

### 今年こそ神幸行列を！

#### 丑の湯祭り前夜祭(7月29日)と本祭(7月30日)

【丑の湯祭り 前夜祭】  
 ◆期日 7月29日(土)  
 ◆場所 日奈久ゆめ倉庫  
 ◆主催 湯の里日奈久振興会  
 ◆イベント紹介  
 ○午後4時  
 ・eスポーツ大会 ※マリオカート 中学生まで(参加資格)  
 優勝賞品(ニンテンドースwitch)  
 ・ラムネ早飲み・ちくわ早食い大会  
 ○午後6時  
 ・秀岳館高校書道部パフォーマンス  
 ・むたゆうじライブ  
 ・ヤウチフラダンス  
 ・真紅舞(和太鼓)  
 ○午後8時 大抽選会  
 ・数万円相当の豪華賞品が当たります。抽選券は後店でお買い物ごとにお渡しします。浴衣、甚平で来られたら抽選券1枚プレゼント  
 ・出店、キッチンカー、テントブースあり

【丑の湯祭り 本祭】  
 ◆期日 7月30日(日) ※雨天中止  
 ◆請前 中西町  
 ◆神幸行列 午前9時50分にはんべい湯前をスタート。国道3号線を通らずに町内を折り返すコースとなっています。子供神輿や踊りも実施される予定です。

#### ばんべい湯からのお知らせ

7月29日(土)、丑の湯祭りの前夜祭が開催されます。それに合わせて、日奈久温泉センターばんべい湯1階本湯と東湯は、終日入浴無料開放となります。

1階本湯(午前10時～午後10時)  
 東湯(午前6時～午後10時)  
 なお、7月13日(木)は、ばんべい湯の電気工事のため、ばんべい湯と東湯は、両館とも休館です。ばんべい湯は、18日(火)も休館日です。

### 温かいおもてなしの心が満ちる駅

#### 日奈久温泉駅100周年イベントを

#### 7月22日(土)午前10時から開催予定!

日奈久駅は、大正12年(1923年)に開業し、今年100周年を迎えます。平成16年(2004年)3月にJR九州から経営分離され、第三セクター鉄道として再出発した肥薩おれんじ鉄道。それから、日奈久温泉駅と名称変更されました。そのときから、日奈久おきん女会による温かいおもてなしの心が満ちる駅として、旅行者の心を癒やし続けていま

す。現在のおきん女会代表の宮田まち子さんは、「これまで日奈久温泉駅を守ってこられた先輩の方々のおもてなしの心を受け継いで、みんなが仲良く力を合わせて頑張っています。お客様とのふれあいがあり、笑顔に出会えるのも楽しみです」と話しました。



現在の日奈久温泉駅とおきん女会メンバー



おれんじ食堂を見送る「振り鉄」の皆さん

また、観光列車おれんじ食堂が走る日は、沿線で旗を振る「振り鉄」



懐かしい馬車と日奈久駅

#### 肥薩おれんじ鉄道社長

古森(ふるもり) 美津代

大正12年(1923年)7月、肥薩線の日奈久駅として、八代駅、日奈久駅間が開業しました。その後、八代駅、川内駅間が全線繋がった時に鹿児島本線となり、平成16年(2004年)3月に肥薩おれんじ鉄道線となりました。

開業当初から数えると100周年という節目の時を迎えますので、沿線の皆様への感謝の気持ちを込めて、7月22日(土)午前10時から日奈久温泉駅で、開業100周年記念イベ



日奈久駅に停車した懐かしい蒸気機関車

の皆さんの姿が見られます。地域を挙げておもてなしの心あふれる日奈久の姿が見られます。

◆「ぬれせんべい」で有名な銚子電気鉄道が制作した映画「電車を止めるな」を上映します。地方ローカル鉄道を応援する映画です。

◆肥薩おれんじ鉄道のミニトレインを初めて運行します。乗車することもできます。

◆日奈久おきん女会によるイベント  
 ・くまモン来場・園児の楽器演奏  
 ・物品販売(卵、饅頭、いきなり団子、各種野菜、おにぎりなど)  
 ・小早川恭子さん、村橋亮子さんと一緒に歌おうコーナー  
 ・特設飲食スペースなども予定しています。皆様のご来場をお待ちしております。

### 甲田智之さん(塩南町) 全国写真展「2023年『視点』」入選

塩南町在住の甲田智之さんが、全国公募写真展の「2023年『視点』」(主催 日本リアリズム写真集団)に入選されました。

題名は「古里の便り」  
 5点の組写真です。今回は、そのうちの1枚をご紹介します。日奈久の町を温かいまなざしでとらえられた写真です。応募者数は、607名、入賞者数は257名です。県下でも2名だけの入選です。今回は、永年会員表彰(30年)も受けられるそうです。



(広告欄)